

Zeitschrift: Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle
Band: 24 (1956)
Heft: 2

Artikel: Droits de l'homme et sources de la morale : le 4me congrès international de l'I.C.S.E. à Paris
Autor: N.E.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-567989>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Droits de l'homme et sources de la morale

Le 4me congrès international de l'I.C.S.E. à Paris

En dépit des difficultés survenues en dernière heure, le 4me congrès international tenu à Paris appartient déjà au passé. Il a prouvé une nouvelle fois combien il est difficile d'enregistrer des progrès effectifs sur une base internationale.

Afin de donner une image précise des résultats obtenus jusqu'à ce jour, nous devrions revenir à l'époque de la fondation de l'I.C.S.E. intervenue à Pentecôte 1951 qui vit se dérouler le 1er congrès à Amsterdam sur l'initiative du C.O.C. hollandais. Cette première session, modeste, fut un succès et le point de départ de notre activité internationale. Il ne nous est pas possible dans cet espace restreint de retracer l'histoire complète de l'I.C.S.E., mais nombreux sont ceux qui se souviennent du 3me congrès tenu en 1953 à Amsterdam également et qui, tant par la qualité des orateurs que par la forte participation, fut une réussite.

Des trois précédents congrès, deux ayant eu lieu à Amsterdam et un à Francfort, le 4me devait se tenir pour la première fois dans un pays latin; il s'en suivit un grand travail préparatoire auquel collabora «Arcadie» dans une grande mesure. Nous devons cependant dire que nous avons été déçus au dernier instant par l'attitude du comité français. A cela, nous trouvons des motifs dans le fait qu'«Arcadie» ne compte encore qu'un nombre relativement peu important d'adhérents, cependant, la responsabilité la plus grande incombe à son directeur. M. Baudry adopta une position incompatible avec ce que l'on est en droit d'attendre du directeur d'une organisation démocratique. Son attitude dictatoriale et son étroitesse d'esprit menaçaient de créer à l'I.C.S.E. de grandes difficultés. Plus spécialement dans les dernières semaines précédant le congrès, M. Baudry ne montra pas la plus petite compréhension à l'égard de nos efforts, mais prouva qu'il ne voyait que les intérêts de son propre groupe.

La propagande bruyante que fit M. Baudry provoqua le retrait de plusieurs orateurs de marque, ennemis d'une telle publicité; entre autres une personnalité française que le comité n'avait pu obtenir qu'au prix de nombreux efforts, retira sa participation; comme d'autres, lorsqu'ils virent que M. Baudry avait même alerté la presse. Il s'ensuivit que l'I.C.S.E. se trouva à l'ultime minute dans l'embarras le plus grand pour trouver des conférenciers d'égale valeur. Enfin, lorsque M. Baudry prétendit exiger du comité la faculté d'inviter ou d'exclure des assemblées qui bon lui semblerait, l'I.C.S.E. refusa et avec raison de lui accorder semblable droit. Ce qui provoqua alors le retrait pur et simple de M. Baudry du comité d'organisation. Le comité international se vit alors obligé d'organiser ce congrès avec la seule participation des délégués des autres pays et d'un petit groupe de Français.

Au cours de la soirée officielle d'ouverture, des représentants de la Belgique, de la France, de la Grande-Bretagne, de l'Allemagne, des Pays-Bas et du Danemark prononcèrent des allocutions, notamment M. Floris

van Mechelen, président du comité international, et rappelèrent la signification et les buts poursuivis par l'I.C.S.E.

Lors des réunions des jours suivants, les organisations suivantes furent admises à une grande majorité au sein de l'I.C.S.E.:

«One», USA,
«Mattachine Society», USA
C.O.C./C.C.L.», Belgique,
«Alle for een», Danemark,

C'est au courant de l'assemblée tenue le dernier jour du congrès que fut élu un nouveau comité composé de la façon suivante:

Président: M. Floris van Mechelen (Hollande)
Vice-président: M. Gaston Steegman (Belgique)
Secrétaire: M. Axel Hollweg (Hollande)
2^{me} secrétaire: M. Jean-Pierre Neels (France)
Trésorier: M. Joop Leker (Hollande)
2^{me} trésorier: M. Olav Jörgensen (Norvège)
Assesseur: M. A. Freyberg (Danemark)

Le «tribunal d'honneur» fut également élu et comprend:

Président: M. Gaston Steegman (Belgique)
Président-rempl.: M. Olac Jörgensen (Norvège)
Assistants: MM. Marjin Cramer (Hollande)
Louis Wantz (Suisse)

ainsi qu'un représentant es USA à élire conjointement par «One» et «Mattachine Society».

N. E. (Holande)

LE PETIT ELECTRICIEN

*Ne tombez pas, petit électricien
Qui réparez mes lignes l'oiseau.
Aux yeux étonnés
Sur des enluminures.*

*Le bleu vous pince la taille
Comme un pantalon de marin.
Vous sifflez un air de fiançailles
A cheval sur des fleurs de porcelainé.*

*Ne tombez pas, petit électricien.
J'aimerais tant tirer vos cheveux
D'amoureux de vingt ans.*

Pierre PROVENCE